
Ortsbeirat Schwerin-Lankow 
 Protokoll über die 21. Öffentliche Sitzung am 21. Juni 2016 
 
Beginn: 18.30 Uhr 
Ende: 19.30 Uhr 
 
Anwesenheit: 
Ordentliche Mitglieder: 
Rabethge, Silvia    CDU-Fraktion 
Bremer, Michael    CDU-Fraktion 
Manow, Cordula    Fraktion Die Linke 
Neitzke, Cornelia    Fraktion Die Linke 
Alf, Daniel     SPD-Fraktion 
Führer, Gunter    Fraktion AfD 
 
Stellv. Mitglieder: 
Susanne Herweg    CDU-Fraktion 
 
Gäste: 
Herr Moldt, Kontaktbeamter 
Weiteres siehe auch Anwesenheitsliste (Anlage) 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der 
Tagesordnung  

2. Protokollbestätigung 
3. Beschlussvorlage 00750/2016 „Durchführung eines Bürgerentscheides zur 

Bewerbung um eine Bundesgartenschau 2025 in Schwerin“ 
4. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang / Sonstiges  

 
Zu TOP 1 
Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung. Sie begrüßt die OBR-Mitglieder und die 
Gäste. Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
Der OBR beschließt, die Vorlage „Änderung 28.97.01 Gewerbegebiet Lankow – 
Verkehrshof“ als neuen TOP 4 auf die Tagesordnung zu nehmen. 
 
Zu TOP 2 
Dem Protokoll der 20. Sitzung am 17. Mai 2016 wird zugestimmt.  
 
Zu TOP 3 
Mehrere OBR-Mitglieder äußern ihre Zustimmung zu den Punkten 1 und 2 der 
Beschlussvorlage, äußern aber Bedenken zu Punkt 3: Demnach solle die Stadtvertretung 
beschließen, am 4. September einen Bürgerentscheid zum Thema BUGA 2025 
durchzuführen. Insbesondere wird vorgetragen, dass aufgrund der bisher nicht geklärten 
Finanzierung des Projekts, darunter auch Mittel des Bundes, ein Bürgerentscheid bereits im 
September 2016 nicht durchgeführt werden solle. Eine Verschiebung wird empfohlen. 
Abstimmung: 
Zu 1. Beschlussvorschlag: Der OBR nimmt einstimmig zu Kenntnis. 
Zu 2. Beschlussvorschlag: Der Ortsbeirat nimmt zu Kenntnis. 
Zu 3. Beschlussvorschlag: Der Ortsbeirat stimmt einstimmig dagegen. 



Zu TOP 4 
 
Änderung des Bebauungsplans Nr. 28.97.01/1 „Gewerbegebiet Lankow – Verkehrshof“. 
 
Nach kurzer Diskussion stimmt der Ortsbeirat einstimmig der Vorlage Aufstellungsbeschluss 
B-Plan „Gewerbegebiet Lankow – Verkehrshof“ zu. 
 
 
Zu TOP 5 (neu)  
 
1. Aufgrund der Kurzfristigkeit wurde beschlossen, für ein weiteres Thema – Bebauungsplan 
der Innenentwicklung Nr. 55.10 „Neues Wohnen am Lankower See“ Offenlagebeschluss – in 
einer Sondersitzung des OBR zu beraten. 
Als Termin wird Mittwoch, der 6.7.16, 18.00 Uhr, Gaststätte „Tell“, festgelegt.  
 
2. Lankower Bürger haben sich an den OBR mit der Bitte gewandt, die Wertstofftonne 
Gelber Sack in der Gadebuscher Straße – Wendeschleife – abzubauen, weil es dort immer 
wieder zu Verschmutzungen kommt. Nach kurzer Diskussion beschließt der Ortsbeirat, sich 
dem Wunsch der Bürger anzuschließen. Die SDS wird gebeten, die nötigen Schritte 
einzuleiten. 
 
3. Ein Mitglied des SSC Breitensport Hockey hatte sich an den Ortsbeirat gewandt mit der 
Bitte, beim geplanten Neubau der Sporthalle für die Grundschule Lankow die Belange des 
Breitensports im Stadtteil Lankow mit zu berücksichtigen. Aufgrund fehlender alternativer 
Möglichkeiten regen die Hockeyspieler an, die neue Sporthalle auch ihnen zur Verfügung zu 
stellen, sie mit Mehrzweckfunktion zu versehen, einen Mehrzweckraum mit einzubauen, 
ebenfalls eine Zuschauertribüne, um bei Wettkämpfen (der Hockeyspieler) Zuschauer 
dabeihaben zu können. Auch ein Stadtteilzentrum könne dort entstehen.  
 
Die OBR-Vorsitzende informiert darüber, dass Gelder für eine Zwei-Feld-Halle für die 
Grundschule bewilligt seien. Ob es Möglichkeiten für die gewünschten Maßnahmen der 
Hockeyspieler geben werde, wisse sie nicht. Die Planungen für ein Bürgerzentrum würden 
laufen – so ihre Information. Es sei vorgesehen, dass die Stadtteilbibliothek Lankow in das 
Bürgerzentrum einziehen solle. 
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung um Prüfung des Anliegens der Hockeyspieler des SSC 
Breitensport und um Benachrichtigung über das Ergebnis der Prüfung. 
 
4. Der Kontaktbeamte Herr Moldt berichtet darüber, dass aufgrund wiederholt festgestellten 
Fehlverhaltens von Radfahrern in der Weststadt und in Lankow es künftig verstärkt 
Kontrollen der Polizei geben werde. 
 
5. Der Ortsbeirat bittet um Information darüber, wie der aktuelle Stand der Bearbeitung des 
Gesamtkonzeptes Lankower See ist. 
Gibt es auch ein Flächenpflege- bzw. -nutzungskonzept für den Lankower See insgesamt. 
Wenn ja, bitten wir um Informationen über die Bearbeitungsinhalte und den aktuellen 
Sachstand.  
 
Die nächste Sitzung des OBR (Sondersitzung) ist für Mittwoch, den 6.7.16, 18.00 Uhr, 
Gaststätte „Tell“, geplant. 
Für das Protokoll: 
 
 
gez. Cordula Manow       gez. Silvia Rabethge 
OBR-Vorsitzende        Schriftführerin 


